

Cette page peut être consultée en ligne à l'adresse <https://racingstub.com/articles/16948-la-fede-fete-ses-5-ans>

La Fédé fête ses 5 ans !

★★★★★ (1 note) 📅 07/05/2015 05:00 📍 Au jour le jour 🌐 Lu 2.404 fois 👤 Par mediasoc 💬 0 comm.



racingstub.com

A l'heure où tout se consomme et se consume à la seconde sur Internet, (re)saluons encore le travail bien réel de la Fédération des Supporters du RCS, à travers ces cinq questions posées à son président Philippe.

Peux-tu nous (re)présenter la Fédération des Supporters du RCS ?

L'association est née au printemps 2010, dans une période dont tout le monde se souvient certainement très bien, avec les difficultés sportives et administratives que le club connaissait à l'époque. ([relire l'entretien de l'époque](#))

Ce contexte de crise aigüe a permis de rassembler autour d'une même table des supporters issus de différentes mouvances (associations officielles et communautés virtuelles, notamment le stub) qui ont décidé d'unir leurs forces pour, à leur niveau, travailler à la survie du Racing.

Au-delà de cette urgence, nous avons également développé cinq axes de travail qui étaient jusque-là délaissés :

- être le porte-parole d'une large communauté de supporters
- développer une vie associative pour tous les supporters
- promouvoir la culture club
- promouvoir la culture déplacement
- défendre un football populaire

A ce jour il y a 150 membres auxquels il faut ajouter les adhérents des UB90 et du KCB qui sont automatiquement affiliés à la Fédé. Il est également important de rappeler que depuis le début, nous souhaitons nous appuyer sur des associations fortes et nous encourageons par conséquent les supporters à adhérer en priorité au KCB ou aux UB90.





La FSRCs a 5 ans. Le soir au match RCS - Le Havre où la Fédé a démarré, vous étiez sûrement loin d'imaginer toutes les événements qu'a connu le Racing depuis ?

Personne ne l'imaginait, d'autant qu'un tel parcours est totalement inédit.

Ceci dit tout au long de son histoire, le Racing est toujours parvenu à se relever de ses multiples coups durs grâce au rassemblement de ses amoureux et ses succès sont toujours passés par le collectif. Si nous nous sommes lancés dans cette aventure, c'est parce que nous étions convaincus que l'histoire pouvait se répéter.

Dans un club aussi bien enraciné localement, le soutien de la plupart des supporters ne dépend pas totalement des résultats et du niveau sportif. Si ce n'est pas toujours facile d'être supporter du Racing, et sans doute même un peu fou, c'est précisément pour cela que c'est beau !

Pour l'anecdote, il y a trois ans, lorsque le club des Glasgow Rangers a plongé en 4e division, des supporters ont réalisé un tee-shirt avec cette inscription (en anglais évidemment) : « *Souffrir ensemble, reconstruire ensemble, repartir à la conquête ensemble* ». C'est une philosophie dans laquelle nous nous retrouvons.

De nombreuses rencontres ont rythmé la vie de la Fédé, que cela soit avec des joueurs actuels ou des grandes figures du club. Y a-t-il l'un ou l'autre grand moment dont tu te rappelles ?

A l'occasion du 5ème anniversaire, le noyau de la Fédé a établi un classement des meilleurs souvenirs. Beaucoup de membres ont été marqués par la visite en mai 2011 de [Jean-Marc Kuentz](#), [François Keller](#) et Thierry Wendling (respectivement directeur, entraîneur et responsable pédagogique de la formation).

Nous avons longuement pu parler de leur travail, du fonctionnement du centre de formation - dont la qualité était reconnue en France - et de la situation du RCS alors saccagé par Hilali. Les qualités humaines et professionnelles qui se dégageaient de ces trois amoureux sincères du Racing avaient fortement impressionné.

Après la fin de saison dernière finie dans le déchirement lors de RCS - Red Star, la motivation est-elle revenue rapidement ?

Comme pour tous les supporters, la période a été difficile et l'attente du dénouement administratif des différentes affaires autour notamment de Valenciennes ou Luzenac très pénible.

Nous avons inscrit une phrase sur un des murs de notre local : « *Un club meurt lorsqu'il n'a plus de supporters, le Racing est immortel !* » Dans les moments difficiles, on s'accroche à cette maxime et ça finit toujours par repartir.





Depuis peu, la Fédé participe au [Conseil National des Supporters de Football](#). Peux-tu nous expliquer l'importance de la démarche ?

Avec l'accord du Kop Ciel et Blanc et des Ultra Boys 90, nous avons adhéré au CNSF dont les objectifs rejoignent les nôtres : promouvoir la reconnaissance des supporters comme acteurs essentiels du football et créer des connexions entre toutes les sensibilités du supportérisme, au service d'un football populaire et durable.

A ce jour, le dialogue avec les instances de la FFF et de la LFP est inexistant et doit être contourné par l'intermédiaire d'un texte de loi.

Les meneurs du CNSF bénéficient de quelques appuis politiques importants prêts à soutenir une loi visant notamment à imposer la représentation des supporters dans les instances, comme c'est le cas dans de nombreux pays étrangers.

Nous attendons de voir si cela se concrétise au niveau des trois éléments qui nous semblent prioritaires :

- l'obligation pour la Fédération d'intégrer les supporters au sein de la famille du football en arrêtant de les envisager uniquement sous l'angle de la répression ;
- l'obligation pour les clubs de constituer un comité des supporters tenu d'être consulté et informé ;
- la possibilité d'ouvrir le capital grâce à un actionariat populaire.

Merci à Philippe pour sa disponibilité !

Participez à l'anniversaire de la Fédé ce dimanche (sur inscription uniquement) :

